



Investir dans la médecine de famille

Le gouvernement fédéral doit faire preuve de leadership pour **garantir une main-d'œuvre de médecins de famille durable**.

Une augmentation du nombre de médecins de famille permettra d'obtenir de meilleurs **résultats pour les patients** et de rendre le système de soins de santé plus efficace.

Recommandation

Les partis politiques fédéraux doivent s'engager à augmenter de



7 500 le nombre
de médecins de
famille d'ici 2028



15 000
d'ici 2033

Pour y parvenir, il faut :

- Élargir les programmes d'exonération du remboursement des prêts d'études en médecine
- Contribuer à une rémunération équitable et concurrentielle pour les médecins de famille
- Accélérer la reconnaissance des médecins de famille formés à l'étranger
- Augmenter le nombre de places pour la formation en médecine de famille avec un soutien adéquat



Élargir les programmes d'exonération ou de retardement du remboursement des prêts d'études en médecine

- Élargir les programmes d'exonération du remboursement des prêts d'études actuellement offerts pour couvrir tous les médecins de famille offrant des soins complets et globaux, et offrir des montants plus élevés en régions rurales et éloignées
- Retarder le remboursement des dettes d'études en médecine jusqu'à la fin de la résidence
- Rendre la médecine de famille plus attrayante sur le plan financier, car le potentiel de revenu **influence grandement** le choix de la spécialité



Accélérer la reconnaissance des médecins de famille formés à l'étranger

- Financer le projet proposé par le CMFC pour simplifier et élargir le processus de certification
- Élargir les évaluations de la capacité à exercer pour les médecins de l'étranger et mettre en place l'infrastructure nécessaire pour augmenter le nombre de places en résidence en médecine de famille

Solutions clés

Contribuer à une rémunération équitable et concurrentielle

- Rendre la médecine de famille plus attrayante en la rendant plus viable financièrement, car elle figure parmi les **spécialités médicales les moins rémunérées**



Financer des initiatives qui soutiennent les médecins de famille et facilitent la transition vers d'autres modes de rémunération. De récentes **ententes de services médicaux** ont permis d'accroître les soins complets et globaux et ont conduit à une augmentation notable du nombre de médecins de famille (p. ex., **1 001 médecins de famille en Colombie-Britannique** depuis 2023).

Développer la formation et l'enseignement de la médecine de famille



Augmenter davantage le nombre de places en résidence en médecine de famille tout en garantissant une infrastructure de formation solide

- Soutenir les innovations qui augmentent l'attrait de la formation en médecine de famille, comme le **Programme de médecine de famille Queen's-Lakeridge Health MD** — un programme d'entrée directe qui combine les études prédoctorales en médecine et une transition assurée vers la résidence en médecine de famille